



Comisión de Presupuesto instala mesa de trabajo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas para analizar el PPEF 2025

Boletín No. 0404

- El dictamen se estará votando a más tardar entre el 12 y 13 de diciembre: diputada Gómez Pozos

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merylyn Gómez Pozos (Morena), instaló una mesa de trabajo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) con el objetivo de analizar el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, y contar con bases sólidas para propuestas de modificación por parte del Legislativo.

Gómez Pozos dijo que a partir de dicha instalación se buscará realizar una revisión que permita la integración de un dictamen preciso del próximo Presupuesto de Egresos.

Pidió que haya una permanente comunicación con el Centro de Estudios para integrar el dictamen debido a que la fecha límite es el 10 de diciembre. “Nosotros tenemos que tener aprobado el dictamen para esa fecha y lo estaremos votando a más tardar entre el 12 y 13 de diciembre”.

La diputada Elena Edith Segura Trejo (Morena) preguntó si un mejor desempeño de los programas sociales puede alentar un factor de desarrollo y crecimiento del PIB pues hay mayor consumo, así como los proyectos de inversión.

En tanto, la diputada del PAN, Silvia Patricia Jiménez Delgado, cuestionó que hay una disminución en salud del 34 por ciento, por lo que pidió conocer cómo se cubrirá esa parte pues no hay vacunas ni medicamentos, y solicitó saber cuáles son los proyectos prioritarios por entidad.

De Morena, el diputado Carlos Ignacio Mier Bañuelos pidió hacer una comparación de las reasignaciones en materia de salud y seguridad con lo otorgado el año pasado, pues se dice que se redujo cuando en realidad no es real. “Si se suma todo da un incremento respecto al PEF 2024”.



La diputada Antares Guadalupe Vázquez Alatorre (Morena) aseguró que en aspectos como el FORTAMUN, un tema que se dice desprotege a los municipios, desde la perspectiva transversal hay un incremento, al igual que en el de las mujeres donde se está creando una nueva Secretaría. “Tenemos seis años escuchando que se recorta el recurso a salud, pero en ningún momento se ha reducido”.

La diputada Beatriz Andrea Navarro Pérez (Morena) aseguró que en el ISSSTE siempre se tuvo entre el 95 y 98 por ciento de surtimiento de medicamentos, pero dijo que se necesita conocer lo relativo a montos específicos para la compra consolidada de medicinas.

Rosalio Luis Rangel Granados, encargado de la Dirección General del CEFP, indicó que es grato participar en este proceso a fin de cumplir con las tareas asignadas desde que fue signado el acuerdo para su creación. Respecto a los montos asignados expresó que “si bien hay reducciones importantes podemos ver redistribuciones de gastos, aunque sí existen recortes en algunos sectores, pero no de manera dramática”.

“El día de hoy nosotros vamos a revisar el Paquete Económico 2025, en primer lugar los Criterios Generales de Política Económica; haremos un aporte complementario a lo que se dice en el documento con los análisis y opiniones de los técnicos, contrastando las previsiones de política económica con las de las instituciones privadas”, señaló.

Enseguida --dijo-- pasaremos a los aspectos más notables del Proyecto de Presupuesto y sus cifras consolidadas.

Ailyana Barragán Álvarez, directora de Estudios Macroeconómicos y Sectoriales del CEFP, explicó que los lineamientos generales de la política económica están sustentados en los pilares de bienestar social con equidad, el derecho a la educación, acceso a la vivienda, igualdad sustantiva de género, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con austeridad republicana, reducción del déficit fiscal, deuda sostenible, así como medidas de certificación.

“El PIB se está estimando entre el 2 y el 3 por ciento y para el cierre de 2024 se calcula en 2.1, mientras que para 2025 sería de 2.3 por ciento. Esta previsión se plantea en el contexto de otras variables que para siguiente año se espera un menor nivel de inflación que será de 3.5 por ciento. El PIB nominal se espera en 18.50 pesos por dólar, además de una reducción en las tasas de interés”, explicó.

Dijo que el precio de la mezcla mexicana de petróleo se estima en 57.8, menor a lo que se tiene para este año. En cuanto a los programas sociales señaló que es un factor que incide en el consumo entre los grupos de menores ingresos, además de que los proyectos de inversión, en especial la pública, son de relevancia para fortalecer el crecimiento, sobre todo en sectores estratégicos.



Dulce Guadalupe Nájera Ortega, subdirectora de Estudios de Presupuesto y Gasto Público, precisó que los principios en la política de gasto son la austeridad y eficiencia, dando prioridad a los recursos destinados a la población vulnerable mediante los programas para el bienestar, además de que se promoverán acciones para fomentar la equidad de género y la igualdad sustantiva.

Destacó que se integrará una cartera de inversiones que fortalezca la infraestructura, como la construcción de plantas geotérmicas, eólicas, fotovoltaicas y de hidrógeno verde, además de darle mantenimiento a las refinerías existentes a fin de alcanzar la autosuficiencia energética. Se pretende mejorar la movilidad nacional con un plan de trenes de pasajeros y de carga, la modernización puertos estratégicos y el desarrollo de polos para el bienestar para fomentar el crecimiento regional.

Sobre la disminución en salud aclaró que ello se debe a que dos programas fueron movidos al IMSS-Bienestar, por lo que se seguirá brindando la atención

Humberto Aguirre Aguirre, director de Estudios de Gasto Federalizado del CEFP, comentó que en materia de participaciones hay un incremento a estados y municipios, aunque en términos nominales aparece igual al año anterior.

Expuso que la caída en las aportaciones federales representa 4.6 por ciento, pero esto obedece a una reasignación de recursos; por eso, la narrativa debe ser muy clara: se quitaron de la bolsa y se pusieron a otra que tiene que ver con gasto centralizado para que ellos administren los recursos”.

